



FRENTE POLÍTICOS

1. Efecto búmeran. Los abogados del exgobernador **Francisco Javier García Cabeza de Vaca** denunciaron ante la FGR a varios personajes clave, entre ellos el extitular de UIF, **Santiago Nieto**; el actual gobernador de Tamaulipas, **Américo Villarreal**, y el juez federal **Iván Aarón Zeferín Hernández**. ¿Quién lo hubiera pensado? La trama se enreda más y más y ahora resulta que, según el abogado defensor, **Javier Coello Trejo**, desde 2020 existió una conspiración en los más altos niveles del gobierno para desalojar “a la mala” al entonces gobernador de Tamaulipas y entregar el estado a las garras de la delincuencia organizada. No contaban con que sus jugadas maestras pudieran volverse en su contra. ¡Ah, la política, esa rueda de la fortuna llena de sorpresas!

2. En seco. “A lo que viniste, hermano, no a ofender”, le dijeron reporteros invitados por Morena al escuchar a **Mario Delgado**, quien en su discurso, hace unos días en Oaxaca, metió la pata al mencionar que existen “periodistas mercenarios”. Vaya error, la rechifla no se hizo esperar. **Delgado** terminó ofreciendo disculpas tras recibir una lluvia de reclamos. Parece que no calculó bien la jugada y el tiro le salió por la culata. Qué bueno que los periodistas no se quedaron callados y le recordaron que, a veces, en lugar de atacar, es mejor pensar antes. ¿Será que desde entonces **Delgado** aprendió la lección? Sólo el tiempo lo dirá. Por lo pronto, la próxima vez que quiera hacer comentarios despectivos sobre la prensa quizás se lo piense dos veces.

3. Miel excesiva. Primera lectura del Evangelio según **Layda**. La gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, se lució en la mañanera alabando al presidente **Andrés Manuel López Obrador** con poesía y un video musicalizado del Tren Maya. “Súbete al tren, guerrero jaguar”, cantaban en el video, mientras **Layda** lo llamaba “hermano **Andrés**” y le decía: “No olvides nunca cuánto te ama tu pueblo”. Un poco exagerado, ¿no? Parece que la mujer olvida que su trabajo es gobernar, no ser la porrista oficial del Presidente. Tal vez debería enfocarse en solucionar los problemas de su estado en lugar de cantar loas. Su labor va de trabajar por el bienestar de la ciudadanía. ¿Y en cuentas claras cómo va, gobernadora? Sería interesante conocer esa melodía.

4. Movimientos magistrales. Excluyendo a Movimiento Ciudadano, Morena y aliados, y la oposición de Va por México, buscan limitar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en igualdad de género y conflictos entre bancadas. Proponen modificar los artículos 41, 73, 99 y 105 de la Constitución, quitándole poder al TEPJF. **Jorge Álvarez Máynez** rechaza la iniciativa, pero, ¿qué esconden estos jugadores políticos? Quieren abrir la caja de Pandora y soltar calamidades democráticas. Un ajedrez político que no duerme y sorprende, dejando a quienes intentan anticipar sus movimientos con un amargo trago de realidad. La realidad política está demasiado viciada y si no se dan los pasos adecuados, la democracia podría tropezar.

5. Regalo de transparencia. En un intento de transparencia y propaganda digna de un país en desarrollo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación se viste de gala y nos regala un microsítio donde exhibe con lujo de detalles su meticuloso análisis constitucional de las reformas político-electorales 2022-2023. El sitio, además de ofrecer información sobre las acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales, nos sumerge en el fascinante mundo de las etapas y avances del análisis realizado por la Corte y, por si fuera poco, revela datos estadísticos que, seamos sinceros, siempre hacen falta en las conversaciones de café. En 5, 4, 3, 2... ¿Quién rechaza esta medida de la Corte?